



La Unión bancaria en la hoja de ruta para el euro: balance intermedio en vísperas del Consejo europeo



Autor : Dominique Perrut

Con el fin de encontrar una respuesta decisiva a la crisis del euro, el Consejo europeo presenta un programa de unión con cuatro apartados: unión presupuestaria, unión bancaria, unión económica y unión política. Esta hoja de ruta, que discutirá el Consejo europeo de los días 13 y 14 de diciembre de 2012, quiere remediar las debilidades constitutivas de la Unión económica y monetaria. Se trata, de una parte, de la ausencia de suficiente coordinación presupuestaria y económica, acompañada de mecanismos de solidaridad; y de otra de parte, de mantener una vigilancia a nivel nacional frente al movimiento de integración financiera que ha favorecido el euro.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Jacques Rigaud - Atlas/UE - Igualdad - Europa/Francia
Elecciones : Rumanía **Crisis financiera** : BCE - Consejo/ECOFIN - España - Francia - Grecia - Reino Unido - Alemania - Eslovaquia - Bulgaria - Polonia - Irlanda - Eslovenia **Premio Nobel** : Entrega/Premio **Consejo Europeo** : Informe/UEM
Comisión : Fiscalidad - Juventud - Competencia **Consejo** : Presupuesto 2013 - Energía - Salud - Justicia/Interior **Alemania** : CDU **Estonia** : Dimisión
Francia : Igualdad **Italia** : Crisis política **Lituania** : Premio/Carlomagno
Polonia : Nombramiento **Eslovenia** : Jubilación **Montenegro** : Montenegro
Rusia : Energía **Suiza** : Francia **Defensa** : EADS **ONU** : Clima **Eurostat** : PIB
Estudios/Informes : Corrupción - Salarios - Francia-Alemania
Publicación : Derecho/UE - UE/Economía **Cultura** : Exposición/Berlín - Premio/Libro
UE - Louvre/Lens - Scala/Milán

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Homenaje a Jacques Rigaud, vice-Presidente de la Fundación Robert Schuman



La Fundación Robert Schuman, de la que Jacques Rigaud fue vicepresidente, rinde homenaje a la obra y la acción que este gran hombre de cultura, que nos acaba de dejar, logró a lo largo de una carrera excepcional al servicio de Francia. No cesó nunca, como director de Gabinete de Jacques Duhamel, como Consejero de Estado, como presidente de RTL, de trabajar sin tregua por la construcción europea y por la influencia internacional y cultural de Francia y de Europa. La Fundación Robert Schuman quiere manifestar a su familia y a sus allegados su profunda tristeza... [Leer](#)

más

Otro enlace

¡Compre la segunda edición del Atlas permanente de la Unión europea!



La Fundación Robert Schuman publica la segunda edición revisada y ampliada del Atlas permanente de la Unión Europea. Esta obra de referencia presenta la Unión, sus instituciones y cada uno de sus Estados miembro a través de su historia, su cultura y sus realidades estadísticas. Como gran innovación ofrece acceso a una página internet: www.atlas-permanent.eu donde estos datos se actualizan permanentemente, permitiendo disponer en cualquier momento de la información más segura sobre Europa y sus Estados miembro. Pida la obra en línea.. [Leer más](#)

Otro enlace

"Las mujeres en Europa: por un mayor número de mujeres en puestos de responsabilidad"



En tiempos de crisis, la cuestión de la igualdad mujeres-hombres se plantea aún más. A este respecto, Pascale Joannin, directora general de la Fundación Robert Schuman, publica un artículo titulado "Las Mujeres en Europa: por un mayor número de mujeres en puestos de responsabilidad" en la revista "European View" de diciembre de 2012... [Leer más](#)

¿Cual es la política europea en Francia?



La revista italiana de geopolítica LIMES publica un número dedicado a la crisis. Estructurado en tres partes (la emergencia del euro, la identidad imposible de encontrar y el lugar del país en el mundo), consta de diferentes editoriales de especialistas de la cuestión europea. Jean-Dominique Giuliani, presidente de la Fundación Robert Schuman, firma un artículo titulado "L'altra Europa' della Francia: euronucleo e frontiere protette".. [Leer más](#)

Elecciones :

Victor Ponta gana las elecciones parlamentarias



La Unión social-liberal (USL), la coalición heteróclita (izquierda - derecha) que dirige el Primer ministro saliente Victor Ponta, llegó ampliamente en cabeza de las elecciones parlamentarias que se celebraron el 9 de diciembre en Rumanía. La coalición logró el 58,60% de los sufragios en la votación legislativa y el 60% en la votación senatorial. La Alianza de la derecha rumana (ARD), que dirige el antiguo Primer ministro Mihai Razvan Ungureanu, obtuvo el 16,70% en la Cámara de los diputados y el 16,95% en el Senado. El Partido del pueblo (PP-DD), nacionalista y populista, de Dan Diaconescu, llegó en 3ª posición con el 13,8%. La Unión democrática de los húngaros de Rumanía (UDMR), que dirige Hunor Kelemen, supera por muy poco el umbral indispensable del 5% de los votos para entrar en el parlamento. La participación fue de un 41,60%... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Tipos sin cambios, pero se prevé una contracción del PIB en el 2013



El Banco Central Europeo se mostró poco optimista el 6 de diciembre de 2012 respecto al crecimiento en la zona euro en 2013, lo que no impidió mantener sin cambios sus tipos de interés. La región entró en recesión el 3er trimestre y el BCE prevé en lo sucesivo una bajada de su PIB del 0,3% en 2013, mientras que en septiembre aún contaba con un crecimiento del 0,5%. Para 2012, revisó a la baja su previsión de contracción del PIB, -0,5% contra -0,4% anteriormente, mientras que para 2014 cuenta con una escala amplia que va del +0,2% al +2,2% (+1,2% de media), una muestra de la incertidumbre que pesa sobre el futuro. En la rueda de prensa mensual, su presidente Mario Draghi repitió que esperaba que la zona euro comenzara a superar la crisis de forma gradual pero no antes de la segunda mitad de 2013.. [Leer más](#)

Otro enlace

No hay acuerdo sobre la unión bancaria y plazo de 2 años para Grecia



El 4 de diciembre de 2012, los 27 Ministros de Hacienda discutieron sobre diferentes propuestas con vistas a la puesta en marcha de la Unión bancaria y sobretodo del sistema de supervisión único. Decidieron organizar una sesión suplementaria antes del Consejo europeo de los próximos días 13 y 14 de diciembre con el fin de llegar a un acuerdo con el Parlamento europeo antes de finales del año. Concedieron a Grecia un plazo suplementario de dos años para alcanzar los objetivos fiscales y presupuestarios que se negociaron con la troica (UE, FMI y BCE). El Consejo y el Parlamento llegaron a un acuerdo sobre las enmiendas que se han introducido respecto a las nuevas reglas que rigen la actividad de las agencias de calificación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España: nueva subida del paro



El 4 de diciembre de 2012, María Fátima Báñez García, ministra española de Trabajo y Seguridad Social, anunció que el paro había seguido subiendo en España en noviembre de 2012, con 4,91 millones de solicitantes de empleo. España, la cuarta economía de la zona euro, registró el pasado mes de noviembre 74.296 parados más que en octubre (+1,54%), mientras que el aumento anual fue de 487 355 solicitantes de empleo (+11,02%). Suman así 4 907 817 parados. Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), la tasa de desempleo alcanzó el tercer trimestre el 25,02%. Las mujeres se han visto más afectadas por la subida del paro, con una progresión del 2,08% con respecto a octubre, contra una subida de un 0,98% para los hombres... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nueva subida del paro el tercer trimestre de 2012 en Francia



El 6 de diciembre de 2012, el Instituto nacional de Estadística y Estudios económicos francés (INSEE) publicó las cifras del paro del tercer trimestre 2012. Según sus estimaciones, la tasa de paro aumenta 0,1 puntos con respecto al segundo trimestre y alcanza así un 9,9%, es decir 2,8 millones de personas... [Leer más](#)

Grecia: sube el paro en 2013 y 2014



El 3 de diciembre de 2012, el Banco de Grecia publicó su informe intermedio sobre la política monetaria 2012 en el que prevé que la tasa de paro alcanzará y superará el 26% en 2013 y 2014. Explica este fuerte aumento por "la recesión de una intensidad y una duración históricamente inédita en la economía griega en tiempos de paz". Esta recesión podría, en efecto, alcanzar una baja acumulada del PIB de un 24% para los años 2008-2013. El Banco central estima así que "obstaculiza el ajuste presupuestario reduciendo los ingresos públicos y aumentando los gastos sociales y que conduce a una reducción de los depósitos bancarios y a una reducción pues de la capacidad de concesión de créditos."... [Leer más](#)

Se revisan a la baja las previsiones de crecimiento y se toman nuevas medidas de austeridad



El 5 de diciembre de 2012, el gobierno británico revisó fuertemente a la baja sus previsiones de crecimiento económico, según anunció el Ministro de Hacienda George Osborne durante el "tradicional discurso de otoño" ante el parlamento. Así el gobierno prevé en adelante una contracción de la economía del 0,1% en 2012 (contra +0,8% anteriormente). Para 2013 también se han revisado a la baja las previsiones de crecimiento (+1,2% contra +2%). El ministro de Hacienda también indicó que el país no alcanzaría sus objetivos de reducción de deuda para el horizonte 2015-2016, sino solamente para el 2016-2017. Anunció por otro lado nuevas medidas de austeridad, particularmente la reducción del importe de las ayudas sociales de cerca de 4.000 millones de libras revalorizando las prestaciones para las familias más pobres solamente un 1% durante tres años... [Leer más](#)

El Bundesbank rebaja sus previsiones de crecimiento



El 7 de diciembre de 2012, el Bundesbank revisó a la baja sus previsiones de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) alemán para 2012 a un 0,7 %, contra un 1% anteriormente, y un 0,4% para 2013, contra el 1,6% previsto hasta ahora. El Bundesbank anticipa una rápida vuelta al crecimiento con una subida del 1,9% del PIB en Alemania en el 2014... [Leer más](#)

La economía eslovaca se mantiene sólida pero debería ser más inclusiva



El 6 de diciembre de 2012, la OCDE publicó un estudio económico sobre Eslovaquia. En la presentación de este estudio, el Secretario general de la OCDE, Angel Gurría, declaró que "Eslovaquia tiene una de las tasas de crecimiento más fuertes de la zona OCDE y se la percibe como un país atractivo para la inversión extranjera". El estudio dice sin embargo que la debilidad de la demanda interior y las dificultades exteriores aminoraron las perspectivas a corto plazo, siendo la previsión de crecimiento del 2% para 2013 y del 3,4% para 2014... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Adopción del presupuesto 2013 en Bulgaria



El parlamento búlgaro adoptó el 6 de diciembre de 2012 el presupuesto 2013, basándose en un déficit público del 1,3% del Producto Interior Bruto y un crecimiento del 1,9%. Para 2012, el gobierno búlgaro espera un crecimiento del 1,2% del PIB, y un déficit público del 1,4%, según anunció el Ministro de Hacienda Simeon Djankov. El Fondo Monetario Internacional se mostró más pesimista. Este último había previsto, en efecto, un crecimiento del 1% en 2012, y del 1,5% en 2013 al término de una misión en Bulgaria el 2 de octubre. Según el presupuesto adoptado, los gastos se elevarán a 31.700 millones de leva (16.200 millones de euros) y los ingresos a 30.540 millones de leva (15.600 millones de euros), cifrándose el PIB en 81.500 millones de leva (41.700 millones de euros)... [Leer más](#)

Sube el paro en Polonia



El 7 de diciembre de 2012, el ministerio del Trabajo anunció que la tasa de paro en Polonia había aumentado en noviembre de 2012 a un 12,9% de la población activa, comparado al 12,5% del pasado mes de octubre. El número de parados a finales de noviembre alcanzaba los 2,06 millones, según un comunicado oficial. El ministerio atribuye esencialmente esta subida del paro al fin de los trabajos temporales, en particular en la construcción, el turismo y la agricultura... [Leer más](#)

Nuevo presupuesto de rigor en Irlanda



El gobierno irlandés presentó el 5 de diciembre de 2012 el sexto presupuesto de rigor consecutivo, que pretende reducir el déficit de 3.500 millones de euros, pero ha asegurado que lo peor de la crisis había pasado para este país que se salvó de la quiebra en 2010. Al presentar este presupuesto ante el parlamento, el Ministro de Hacienda Michael Noonan aseguró que había "signos evidentes" que mostraban que el país, que debe asumir la presidencia por turnos de la Unión Europea el 1 de enero de 2013, "emerge de lo peor de la crisis". "La economía creció el año pasado, va a crecer este año, y va a crecer todavía más el año que viene. Los esfuerzos del pueblo irlandés, a pesar de su dureza, conducen al éxito", estimó... [Leer más](#)

Adopción de los presupuestos 2013 y 2014 por el parlamento esloveno



El 6 de diciembre de 2012, el parlamento esloveno adoptó los presupuestos para 2013 y 2014 que estarán marcados por la austeridad; el objetivo es volver a situar el déficit presupuestario por debajo del límite del 3% del Producto Interior Bruto. Según el Ministro de Hacienda, Janez Sustersic, "los presupuestos alían medidas de austeridad a medidas que pretenden aumentar los ingresos" para animar la inversión industrial y, por tanto, el crecimiento... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Premio Nobel :

Entrega del premio Nobel de la Paz



El 10 de diciembre de 2012, los Presidentes Herman Van Rompuy (Consejo europeo) José Manuel Barroso (Comisión Europea) y Martin Schulz (Parlamento europeo) recibieron en Oslo el premio Nobel de la Paz 2012 que se concede a la Unión Europea. Les acompañaron niños y representantes de la Unión Europea y de sus socios. El presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani publicó un editorial titulado "L'appel du Nobel"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Consejo Europeo :

Hacia la conclusión de la Unión económica y monetaria



El presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy presentó el 6 de diciembre de 2012 una nueva versión de su informe sobre la Unión económica y monetaria, en "estrecha" colaboración con los presidentes de la Comisión y del Banco Central Europeo y del Eurogrupo. Este informe propone etapas claramente identificadas y una fecha límite para cada una de ellas con el fin de mejorar la gobernanza de la moneda única. Por fin, contempla la creación de un verdadero mecanismo de absorción de choques económicos en la zona euro, lo que implica que ésta tenga una capacidad fiscal autónoma... [Leer más](#)

Comisión :

Un plan de acción para luchar contra la evasión fiscal



El 6 de diciembre de 2012, la Comisión Europea adoptó un plan de acción para dar una respuesta más efectiva a los problemas de la evasión y la elusión fiscales. Estas prácticas engendran, en efecto, una pérdida económica de un billón de euros cada año. Este plan de acción se adopta tras la petición del Parlamento europeo de abril de 2012 de luchar contra este problema. La Comisión prevé así que los Estados miembro identifiquen y hagan una lista negra de los paraísos fiscales con criterios comunes. Un refuerzo de las legislaciones nacionales debería evitar la falta de imposición de ciertas sociedades.. [Leer más](#)

Medidas contra el paro entre los jóvenes



El 5 de diciembre de 2012, Laszlo Andor, comisario europeo de Trabajo presentó las propuestas de la Comisión Europea para luchar contra el paro entre los jóvenes. La Comisión pide en concreto a los Estados miembro que refuercen los lazos entre el mundo universitario y el profesional, que use plenamente los fondos europeos apropiados disponibles, y que facilite la integración profesional. La principal medida sería la obligación de ofrecer a las personas diplomadas desde hace cuatro meses un trabajo o una formación. El paro afecta a casi un cuarto de los europeos de menos de 25 años, y a más de uno de cada dos en España y en Grecia. Así 7,5 millones de jóvenes entre 15 y 25 años no tienen trabajo ni formación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Multa por prácticas anti-competencia en los tubos de rayos catódicos



El 5 de diciembre de 2012, la Comisión Europea anunció la imposición de una multa a siete compañías que actuaban a escala mundial por haber fijado un margen sobre los precios de los tubos de rayos catódicos en el seno de uno de los dos cártels identificados y creados entre 1996 y 2006. El primero de estos cártels concierne los tubos de rayos catódicos para televisores y el segundo las pantallas de ordenadores. La multa, repartida entre las diferentes empresas, asciende a un total de 1.470 millones de euros. La Comisión declaró culpables a estas empresas por prácticas anticompetitivas... [Leer más](#)

Consejo :

[Acuerdo europeo sobre el presupuesto 2013 y sobre la enmienda al presupuesto 2012](#)



El 6 de diciembre de 2012, el Consejo de la Unión Europea aprobó el acuerdo alcanzado sobre el presupuesto europeo 2013 con el Parlamento europeo y la adopción del proyecto de enmienda n°6 del presupuesto 2012. La adopción de esta última había sido la condición impuesta por el Parlamento para la adopción definitiva del presupuesto 2013 en la próxima sesión plenaria de Estrasburgo. Como consecuencia se añadirán 6.000 millones de euros al presupuesto 2012 para evitar así los impagos de varios de sus programas. El Consejo se puso de acuerdo sobre un presupuesto 2013 que representa 132.840 millones de euros en créditos de pagos, es decir el 0,99% de la Renta nacional bruta de la Unión... [Leer más](#)

Acuerdo sobre las energías renovables



El 3 de diciembre de 2012, los 27 ministros de energía discutieron el estado actual del diálogo sobre una directiva que concierna la seguridad de las actividades petroleras y gaseras en el mar. Destacaron que habían adoptado una visión común sobre la que se basarán los futuros trabajos de las energías renovables. También saludaron los progresos realizados en este ámbito con vistas a concluir el mercado interior de la energía en el 2014... [Leer más](#)

Donación de órganos y envejecimiento



Los 27 ministros de Trabajo, Asuntos sociales y sanidad discutieron los días 6 y 7 de diciembre de 2012 la mejora de la puesta en marcha de la directiva sobre los trabajadores desplazados (prestación de servicios). También discutieron sobre el futuro papel del fondo de ajuste a la globalización puesto en marcha en 2006, y la próxima adopción del programa europeo para la innovación y el cambio social, que forma parte de la política de cohesión para 2014-2020. Los ministros también discutieron sobre la futura directiva sobre la igualdad de oportunidades. También adoptaron conclusiones en la lucha contra la violencia contra las mujeres, sobre la donación y el trasplante de órganos y sobre los medios de envejecer con buena salud... [Leer más](#)

Lucha contra el crimen y protección de las víctimas



Los días 6 y 7 de diciembre de 2012, los 27 ministros de Justicia e Interior debatieron sobre la seguridad aérea frente a las amenazas terroristas, el establecimiento del régimen de asilo europeo común a través de los procedimientos de asilo y la gestión de la base de datos de huellas dactilares que se utiliza en este contexto. Revisaron las conclusiones del informe sobre el espacio Schengen y los problemas de transmisión de información. Se ha debatido la directiva sobre la protección de la vida privada cuando se usan datos personales en el marco de la lucha contra el crimen. Por último, abordaron la evaluación intermedia del programa de Estocolmo que fija los objetivos plurianuales de la Unión Europea... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel reelegida presidente de la CDU



El 4 de diciembre de 2012 en Hannover se ha reelegido a la Canciller alemana como presidenta de la Unión cristiano-demócrata (CDU) con el 97,94% de los votos, su mejor resultado en 12 años al frente del partido. Se presenta a las elecciones legislativas que tendrán lugar el 22 de septiembre de 2013 con vistas a un tercer mandato de Canciller de Alemania (cargo que ocupa desde el 2005). En el año 2000 fue la primera mujer en ocupar la cabeza de un gran partido político alemán. Angela Merkel es una de las personalidades políticas más populares del país... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estonia :

Dimisión del Ministro de justicia estonio

El ministro estonio de Justicia Kristen Michal dimitió el 6 de diciembre de 2012 después de que el gobierno fuera incapaz de parar la tempestad mediática provocada por un asunto de financiación ilegal de



partido político que le afectaba. "Dimito con el fin de permitir que el partido de la Reforma y el gobierno trabajen de nuevo con calma", anunció en un comunicado... [Leer más](#)

Francia :

El gobierno francés en favor de la igualdad entre hombres y mujeres



El 30 de noviembre de 2012, el Primer ministro francés Jean-Marc Ayrault presentó un plan gubernamental en favor de la igualdad mujeres-hombres durante la reunión del Comité interministerial de los derechos de las mujeres. Este plan declina toda una serie de medidas que afectan particularmente al sexismo en la escuela, la lucha contra la violencia, la igualdad profesional y la paridad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Dimisión de Mario Monti



Italia se prepara para celebrar elecciones anticipadas después de las dos sorpresas del pasado 8 de diciembre: el anuncio de la candidatura de Silvio Berlusconi y el de la dimisión de Mario Monti en cuanto se adopte el presupuesto. Al término de un encuentro con el presidente italiano Giorgio Napolitano, Mario Monti habló de su decisión "irrevocable" de abandonar tras la votación del presupuesto previsto para finales de año. Si el Sr. Monti dimite antes de fin de mes, se podrían celebrar elecciones anticipadas en febrero o a principios de marzo de 2013 ya que está previsto un plazo de 45 o 70 días entre la disolución de las cámaras y la nueva votación... [Leer más](#)

Lituania :

UE: se concede el premio Carlomagno 2013 a la Presidenta lituana Dalia Grybauskaite



La presidenta de la República de Lituania, Dalia Grybauskaite, es la ganadora del premio Carlomagno 2013, una de las mayores distinciones europeas, por sus esfuerzos en favor de la integración de los Países Bálticos en la Unión Europea y su contribución a la elaboración de una "unidad paneuropea". El jurado quiere felicitar "su coraje, su voluntad y su seguridad" para superar la crisis en una época de gran inestabilidad. La entrega del premio Carlomagno se celebrará el 9 de mayo de 2013 en el ayuntamiento de Aquisgrán (Aix-la-Chapelle en francés)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Polonia :

Nuevo ministro de Economía en Polonia



El 4 de diciembre de 2012, el Primer ministro polaco Donald Tusk designó a Janusz Piechocinski, jefe del Partido campesino (PSL), como Ministro de Economía y viceprimer ministro de su gobierno de coalición. El 6 de diciembre, el Presidente, Bronislaw Komorowski, aprobó formalmente este nombramiento. El Sr. Piechocinski, de 52 años, experto en infraestructuras, sustituye a Waldemar Pawlak que había dimitido a mediados de noviembre después de haber perdido la batalla para la reelección al frente del partido campesino... [Leer más](#)

Eslovenia :

El parlamento esloveno pasa de 63 a 65 años la edad de jubilación



El 4 de diciembre de 2012, el parlamento esloveno adoptó por unanimidad de los 76 miembros presentes una ley que pasa la edad de la jubilación de 63 a 65 años, una de las reformas que quería la Unión Europea y el FMI para enderezar las finanzas públicas del país. "El objetivo de este proyecto de ley sobre el sistema de jubilaciones es acabar con la reducción de las pensiones y asegurar la perennidad financiera a largo

plazo del fondo de pensiones", explicó el ministro de Trabajo Andrej Vizjak... [Leer más](#)

Montenegro :

Investido el nuevo gobierno por el parlamento



El 4 de diciembre de 2012 el parlamento ha investido al nuevo gobierno de Montenegro que dirige el Primer ministro Milo Djukanovic por 44 votos a favor, 26 en contra y 1 abstención. Durante su discurso, el Sr. Djukanovic estableció las prioridades de su nuevo mandato. Desea mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos montenegrinos a través del refuerzo del Estado de derecho y la instauración de un entorno económico más estable y más abierto, y continuar con las reformas y las negociaciones que permitan al país avanzar en el camino de la adhesión a la Unión Europea y a la OTAN... [Leer más](#)

Rusia :

Lanzamiento de la construcción del gasoducto South Stream



El 7 de diciembre de 2012, Gazprom lanzó, en presencia del presidente ruso Vladimir Putin, los trabajos de construcción del gasoducto South Stream. El proyecto, cuyo coste total estimado es de 16.500 millones de euros, lo dirige un consorcio propiedad en un 50% de Gazprom, un 20% de la empresa italiana ENI, 15% de la empresa francesa EDF y 15% de la empresa alemana Wintershall. Este gasoducto tiene como objetivo el suministro de gas ruso a la Unión Europea vía el mar Negro, evitando cuidadosamente a Ucrania, a partir de 2015... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Suiza :

Encuentro entre François Hollande y Eveline Widmer-Schlump



El 7 de diciembre de 2012, el Presidente francés François Hollande y la Presidenta de la Confederación helvética, Eveline Widmer-Schlumpf, trataron diferentes temas como el convenio de imposición sobre las sucesiones, la ayuda mutua administrativa fiscal y el acuerdo "Rubik", que François Hollande asimila a una "amnistía fiscal". La conversación también abordó cuestiones de política internacional y la colaboración franco-suiza en el seno de organismos multilaterales. Eveline Widmer-Schlumpf volvió a afirmar en particular la voluntad de Suiza de que se la asocie más estrechamente a las deliberaciones del G20... [Leer más](#)

Defensa :

Profunda reorganización del gobierno y la estructura del accionariado en EADS



El 5 de diciembre de 2012 se llegó a un acuerdo en el grupo EADS ante la salida del capital de la empresa alemana Daimler y del grupo francés Lagardère. Se anulará el pacto accionario en vigor desde la fundación de EADS en 2000 y se reemplazará por un plan de gobierno societario normal, que se deberá aprobar el primer semestre de 2013. El nuevo acuerdo prevé en particular que el conjunto de los miembros del consejo de administración se vuelvan independientes mientras que Francia y Alemania tendrán, en última instancia, el 12% del capital cada uno, y España el 4%. Sin embargo se asegurará al mismo tiempo una estructura accionarial que permita que Francia, Alemania y España protejan sus legítimos intereses estratégicos... [Leer más](#)

ONU :

Acuerdo de Doha sobre la lucha contra el cambio climático



El 7 de diciembre de 2012, durante la 18 conferencia de la ONU sobre el cambio climático, los países participantes acordaron abrir el segundo período de compromisos de los acuerdos de Kyoto, que irá del 1 de enero de 2013 al 31 de diciembre de 2020. Conciernen la Unión Europea, Croacia e Islandia, y otros ocho países industrializados, es decir el 15% de las emisiones de gas de efecto invernadero en el mundo. Por otro lado, estos

acuerdos urgen a los Estados del norte a ayudar a los países en vías de desarrollo, que son los más afectados por los efectos del calentamiento climático, "cuando las circunstancias financieras lo permitan". Por último, se ha vuelto a afirmar la voluntad de adoptar "un protocolo, otro instrumento jurídico o un acuerdo que tenga fuerza jurídica" en la conferencia de la ONU de 2015; este acuerdo entraría en vigor en el 2020 y concerniría a todos los países... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

La zona euro en recesión por tercer trimestre consecutivo



Según Eurostat, el Producto Interior Bruto (PIB) de la zona euro bajó un 0,1% durante el tercer trimestre de 2012 con respecto al trimestre anterior, mientras que el PIB de la Unión Europea aumentó otro tanto. En base anual, el PIB de la zona euro bajó un 0,6% con respecto al 3er trimestre de 2011, y un 0,4% el PIB de la Unión. No obstante, el consumo se mantuvo estable en el seno de la zona euro y aumentó un 0,1% en la Unión... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe anual sobre la percepción de la corrupción



El 5 de diciembre de 2012, la organización Transparency International publicó su informe anual sobre la percepción de la corrupción en 176 países. Según este informe los países europeos más afectados por la crisis de la zona euro figuran también entre los que vivieron la mayor subida del nivel de percepción de la corrupción. Grecia e Italia se clasifican por ejemplo en el puesto 94 y 72 respectivamente, perdiendo 14 puestos una y 3 la otra. Finlandia y Dinamarca son los dos países que ocupan la cabeza de la clasificación... [Leer más](#)

La OIT preocupada por la evolución de los salarios



El 7 de diciembre de 2012, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) publica el informe mundial sobre los salarios 2012/13. La evolución de los salarios ha frenado de forma global: los salarios mensuales aumentaron un 1,2% en 2011, bajando con respecto a 2010 (+2,2%). Así, "el crecimiento de los salarios padeció una doble caída en las economías desarrolladas - donde debería ser nulo en 2012..." [Leer más](#)

Crecimiento económico y competitividad: una historia franco-alemana



La fundación Bertelsmann publica un estudio de Stefan Collignon, titulado Crecimiento económico y competitividad: una historia francoalemana ("Economic growth and competitiveness: a Franco-German tale"). El autor analiza las diferencias entre los sistemas económicos de ambos países destacando sus puntos fuertes y sus debilidades. Muestra que el avance de Alemania es un fenómeno reciente; en efecto, la economía francesa fue más fuerte que la de Alemania durante mucho tiempo... [Leer más](#)

Publicación :

"Hacia un derecho público europeo"



Bernard Stirn ha publicado una obra titulada "Hacia un derecho público europeo". La construcción europea se realiza en gran medida a través del derecho. Estudiar las particularidades del derecho europeo permite ver cómo se dibuja el modelo jurídico europeo, con su diversidad, su originalidad y su fuerza... [Leer más](#)

¿Puede Europa pasarse de un gobierno económico?"

La Unión Europea aún no ha sabido aportar respuestas efectivas y coherentes a la crisis económica y financiera sin precedente a la que se enfrenta. El endeudamiento de ciertos Estados miembro alcanza un límite crítico y la zona euro está amenazada. Se ha publicado la segunda



edición de la obra de Jean-François Jamet titulada "L'Europe peut-elle se passer d'un gouvernement économique?" y en ella se esbozan los retos de un gobierno económico europeo y explica los obstáculos a los que se enfrenta... [Leer más](#)

Cultura :

100 años después del descubrimiento de Nefertiti



El "Neues Museum" de Berlín presenta una exposición para celebrar el centenario del descubrimiento del busto de Nefertiti ("Nofretete" en alemán). La exposición se titula "Bajo la luz de Amarna. 100 años después del descubrimiento de Nefertiti". El busto coloreado fue descubierto en Amarna en 1912 por arqueólogos alemanes. La exposición estará abierta hasta el 13 de abril de 2013... [Leer más](#)

Premio del Libro europeo 2012



El 5 de diciembre de 2012, se concedió la sexta edición del Premio europeo 2012 a Luuk van Middelaar, por "El Paso a Europa. Historia de un comienzo" (en la categoría 2ensayo") y a Rolf Bauerdick por "El día que la Virgen caminó sobre la Luna" (en la categoría "novela"). Cada uno de los premiados recibirá 10.000 euros... [Leer más](#)

Se abre la antena del museo del Louvre en Lens



El 12 de diciembre de 2012 abrirá oficialmente sus puertas el museo Louvre-Lens. Este proyecto, imaginado por el Louvre en 2003 como un "Louvre fuera de los muros" donde está todo por inventar. La ciudad de Lens se impuso muy rápidamente como encrucijada europea donde la implantación de este museo contribuirá a la renovación del territorio. La antena norte del Louvre propone ya dos exposiciones: "le temps à l'oeuvre" (hasta el 21 de octubre de 2013) y "Révolution dans les arts en Europe 1400-1530" (hasta el 11 de marzo de 2013)... [Leer más](#)

Se abre la temporada en la Scala de Milán



La ópera de Milán, la Scala, abrió su temporada 2012/2013 el 7 de diciembre de 2012 con "Lohengrin" de Richard Wagner, una elección controvertida en Italia ya que el año 2013 marca a la vez el bicentenario del compositor alemán y el de Giuseppe Verdi. La Scala recuerda que tiene programado sólo en esta temporada siete obras de Verdi: Falstaff, Nabucco, Macbeth, Oberto Conde de San Bonifacio, Un baile de máscaras, Don Carlos y Aida... [Leer más](#)

Agenda :



10 de diciembre
Oslo
Entrega del Premio Nobel de la Paz 2012 a la Unión Europea

Bruselas
Consejo "Asuntos exteriores"



10 y 11 de diciembre
Bruselas
Consejo "Competitividad"



10 al 13 de diciembre
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



11 de diciembre
Bruselas
Consejo "Asuntos generales"



13 de diciembre
Eurogrupo



13-14 de diciembre
Consejo europeo



17 de diciembre
Bruselas
Consejo "Medio Ambiente"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Audrey Gahéry, Louis Hancisse, Pierre-Yves Luminet,
Gaudérique Traub, Laurène Vernet

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}